
这届年轻人真的不喜
欢跟团游吗？

中国国旅邵阳分公司
负责人曾贞并不认同。她认
为，只要保证服务和品质，
年轻人依然愿意跟团出游。

曾贞说：“现在的年轻人
追求个性化和品质化的旅行
体验。我们在行程安排上，会
更加注重劳逸结合，留出足
够的自由活动时间，让年轻
人能够按照自己的兴趣去探
索目的地。在住宿方面，提供

多样化的选择，既有舒适的
星级酒店，也有特色民宿，满
足不同年轻人的需求。导游
服务也不再是单纯地讲解，
而是成为旅行中的伙伴和顾
问，随时为年轻人提供有用
的建议和帮助。”

针对旅行社面临的困
境和挑战，邵阳学院经济与
管理学院老师李恒春认为，
当下的部分旅行社产品已
跟不上年轻人和部分追求
高端旅游产品的中老年人

的需求，旅游从业者没有完
全就游客个性化的“需”而
推出“供”的产品设计。

李恒春建议，旅行社一
要增加产品类型，创新路径，
提供定制游，主打个性化、小
而美产品，探索“旅游+生
活”，将生活场景植入旅游，
把游客变顾客，以延长产业
链。二要加强营销渠道创新，
促进智慧化发展，拓展“互联
网+”销售渠道，利用B站、小
红书等App挖掘潜在用户。

三要数字赋能，向高效转变，
可借助数字技术优化流程、
降低成本、重组产品结构、变
革管理方式，提升运营效率。
四要拓展边界，尝试跨界融
合，促进“旅游+”“+旅游”的
发展。旅行社要从服务者变
为创意策划者，多元开发产
品，如与本土企业合作、乡村
文旅融合，开发文创、团建
等，组建专家队伍和专业人
才提供服务，让客户和合作
伙伴更丰富多元。

旅行社如何自救，才能奔赴“诗和远方”？

除老年人偏爱错峰游之外，
旅行社跟团游似乎已被年轻人

“抛弃”。
你有多久没跟团旅行了？
邵阳“00 后”青年杨璐的答

案是6年。2018年，她跟爸妈一起
报了新疆七日游的旅行团，行程
中有很多购物点，行程安排得也
很紧促。后来自己能独立安排旅
游活动时，她就坚决选择自由行。

“自由行没有固定行程，全程
自己设计，做好旅游攻略，不仅能
看到很多美丽风景，还能拍出好
照片。当照片分享出来，很多网友
会点赞留言，由此能认识新的朋
友，交流拍照的经验和心得，会很
有成就感。”杨璐表示。

“现在网上旅游攻略很多，线
上订票也很方便，为什么还要去
跟团？”记者在市区采访的多位
20岁至30岁的年轻人都表示，很
少去旅行社报旅行团，一般都选
择自由行和自驾游，想要跟团的
话，大多也会选择携程、同程旅游
等线上平台，可以多平台比价，线
路选择也更多。

“95 后”彭冰也是自由行的
坚定拥趸。她说：“旅行社的行程
太过模式化，无法满足我对未知
的探索欲望。我喜欢在旅途中随
时改变计划，去邂逅那些不期而
遇的美好。”彭冰常常独自背上行
囊，依靠手机导航和在线攻略，穿
梭于各个城市的大街小巷。

自由行让年轻人能够根据自
己的节奏和喜好来安排行程。他
们可以在清晨的海边等待日出，
也可以在深夜的酒吧感受城市的
另一面；可以为了一家心仪的咖
啡店改变路线，也可以因为一场
临时起意的音乐节延长停留时
间。这种高度的自主性和灵活性，
正是旅行社无法给予的，也正因
如此，年轻人纷纷投身自由行的
怀抱，让自由行的热度持续高涨。

年轻人青睐自由行

为何旅行社旺季不旺呢？
“年轻的时候没时间，现在闲了，想

趁走不动之前出去看一看，找回过去的
青春。”身着蓝色长裙，系上红色丝巾，
摆个造型来张大合照……这是68岁的
陈春玉和好友随团出游固定的拍照打
卡环节。

家住双清区的陈春玉介绍，她和好
友都是退休干部职工，时间很自由，所
以选择在“五一”劳动节之后和好友组

团去北海旅游，避开旅游旺季，价格更
实惠，也不会很拥挤。

“中老年客户跟团游占比达到八成，
是旅行社的主力客源。他们一般都会选
择春、秋两季出游。”刘应玲介绍，气温和
价格是老年人出游考虑的主要因素。夏
季这样的旅游旺季，为避开酷暑天气和
人流高峰，邵阳一批“有闲、有钱”的中老
年人往往会选择更加实惠、轻松、休闲的
错峰出游。

老年人偏爱错峰游

文 化 和 旅 游 部 发 布 的
《2024年第一季度全国旅行社
统计调查报告》显示，2024 年
第一季度，国内出游14.19亿人
次，而全国旅行社旅游接待量
只有2853.64万人次，仅占市场
份额的2.01%。

7 月 31 日，记者走进位于
大祥区的湖南光大国旅邵阳旅
行社有限公司，看到这里大门
紧闭，一片冷清景象。该公司总
经理刘应玲告诉记者，因为没
有收到团，旅行社已经闭店放
假了，游客接待量对比往年下
降了一半以上。

此事并非个例，邵阳多家
旅行社纷纷叫苦不堪，直呼生
意惨淡。“进入暑期以来，目前
成团量只有5个。”悦来旅游负
责人初七（化名）表示，旅行社
除去店铺、人工等成本，纯利润
只占 8%。今年这样的市场行
情，收入只够维持公司的运转，
根本谈不上盈利。

旅行社接待量“腰斩”

盛夏时节，毕业季、避暑季叠加出游季，旅游市场“热辣滚烫”。
人们背上行囊，奔赴另一座城市，或徜徉于宜人的青山绿水，或沉
醉于诗意的休闲时光。各大景区景点游人如织，迎来客流高峰。

近日，记者走访我市多家旅行社发现：热闹的是旅游市场，与
旅行社无关。曾经熙熙攘攘的旅行社门店，如今显得有些冷清。以
前，咨询台前总是围满了顾客，工作人员应接不暇。如今，门可罗雀
的场景让人不禁心生疑惑：旅行社到底怎么了？

热爱自由行的游客，穿梭于城市的大街

小巷。
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▲李兵连抱起两箱快递
装车，开始新一天的投递之旅。

邵阳日报讯（记者 李思洁）
8 月初，正是黄桃丰收时节。
走进新邵县严塘镇白水洞村
月亮湖生态农业科技园的黄桃
基地，放眼望去，成片的黄桃
树上，一颗颗金黄圆润的黄桃
挂满枝头，甚是喜人。置身绿水
青山间，空气中弥漫着黄桃的
果香。

穿梭在桃林之中，记者被
成片的黄桃包围，随意采摘一
颗硕大、金黄的黄桃，简单清洗
后就现场品尝起来。一口咬下
去，黄桃的清甜瞬间在口中弥
漫开来，令人回味无穷。皮薄、
肉厚、汁多、味甜，月亮湖黄桃
果然名不虚传。

白水洞村的月亮湖生态农
业科技园黄桃基地占地15.4公
顷。得益于这里得天独厚的自
然环境和气候条件，黄桃的品
质一直保持在较高水平。今年

的黄桃更是长势喜人，不仅产
量高，而且口感和外观都达到
了上乘。该基地采用科学种植
方法，对每个黄桃都进行人工
套袋，确保果实绿色无污染，让
消费者吃得放心。

新邵县严塘镇党委副书
记、镇长刘蓓介绍，月亮湖黄桃
最大的特点就是甜度高、风味
浓郁。黄桃富含胡萝卜素、维生
素C等抗氧化成分，具有很高
的营养价值，是夏季水果中的
佳品。今年，基地的黄桃产量约
80吨。

基地里，忙着采摘黄桃的
村民们脸上洋溢着丰收的喜
悦。“希望让更多的人品尝到这
份来自大自然的甜蜜，同时也
希望黄桃产业能够带动乡村的
经济发展，让大家的生活更加
美好。”一位正在采摘黄桃的村
民笑着说道。

新邵县白水洞村

风景美如画 黄桃甜似蜜
旺季不旺旺季不旺，，照见旅行社的失意照见旅行社的失意

邵阳日报记者邵阳日报记者 李洪夜李洪夜

时值盛夏，在邵阳这片
沃土上，一场场别具风味的
水果盛宴轮番登场。

即日起，本报推出“邵阳
瓜果飘香季”栏目，带你走进
瓜果飘香的田野，近距离感
受丰收的喜悦，见证乡村振
兴的喜人变化，共享乡亲们
的甜蜜与幸福生活。

编 者 按

7月31日14时许，气温攀
升到 34℃，太阳炙烤着大地。
在很多人感叹离开空调需要勇
气的时候，快递员们头顶烈日、
脚踏热浪，穿梭在大街小巷，将
一件件包裹及时安全地送到市
民手中。

快递员李兵连一天的工作
从早上 7 时就开始了。一到网
点，她便风风火火地忙活起来。
分装包裹是快递员到岗之后的
首要工作。细分完一车包裹，快
递员都会出一脑门子汗，李兵连
也不例外。她麻利地分装、扫描、
卸货、搬货，“男人能干的活，女
人也能做到。”李兵连抱起两箱
快递装上车，驶向自己的片区。

李兵连负责的区域不仅有
商业区还有住宅区，每天大约要
送200余件快递，平均每天步行
超过2万步。“配送经验至关重
要，先送哪里，后送哪里，我都有
自己的‘路线图’。这样既能省时
省力，也不耽误客户的时间。”

一路上车子疾驰，热浪袭
人，李兵连却丝毫不在意，她时
刻关注着手机、快递巴枪上的
信息。到了派件区域，从热浪里
奔进清凉的大厅，温度的反差

让人有点不适，她却早已习惯。
碰上对发件流程不熟悉的

客户，李兵连总是耐心讲解，帮
客户选择最快、最优的快件输出
路线。她说：“既然是我的客户，
帮他们做点事就是应该的。”凭
借着细致周到的服务，李兵连与
区域里客户的关系越来越好。

穿梭于大街小巷，派送数
件快递后，李兵连的衣服已被
汗水浸透。她不得不大量补充
水分，550毫升一瓶的矿泉水，
她一天要喝上8瓶。即便如此，
李兵连也难免会有中暑的迹
象，每当这时，她会迅速通过揪
痧等方式缓解不适。“我体质还
挺好的，一般都能扛过去。”

让李兵连感到欣慰的是客
户的理解和支持。在炎炎夏日
里，相熟的老客户看到她辛苦
奔波，都会主动为她买水解渴。

“其实这都是我应该做的，但客
户的关心和认可真的让我很感
动。”她感慨道。

尽管烈日炎炎，汗水浸湿
了衣衫，但李兵连与所有的快
递员一样，始终以一颗热爱工
作、服务大众的心坚守一线，为
顾客提供及时的快递服务。

不服“暑”的

“““速递女侠速递女侠速递女侠”””
邵阳日报记者 罗一琳

通讯员 李 文

邵阳日报讯（记者 艾哲 通讯员
左玲 实习生 邝金辉）7月下旬，市公安
局大祥分局红旗派出所副所长刘鑫带领
湖南警察学院的见习学警，破获3起电动
车被盗案，抓获犯罪嫌疑人1名，并悉数
追回被盗电动车，获群众点赞。

7月20日，辖区居民曾女士一大早
急匆匆来到红旗派出所报警称，其前一
晚停放在自家楼下的电动车不翼而飞。

“走，我带你们去勘查一个现场！”
接警后，刘鑫带领湖南警察学院见习学

警王运祥、唐武涛迅速前往案发现场开
展侦查工作。

侦查中，民警得知，20日凌晨，一名身
着黑色T恤的男子经过曾女士的电动车，
停下逗留片刻后骑车离开。民警根据这一
线索，立即通过移动警务进行查询比对，
很快便锁定嫌疑人文某的身份信息及其
落脚点。为尽快为受害人挽回损失，刘鑫
立马带领2名见习学警对嫌疑人文某展
开抓捕。“我们的工作职责不仅要破案快，
还要最大程度地为群众追回损失。”在派

出所综合指挥室的精准调度下，师徒3人
默契配合，成功将嫌疑人文某抓获。

经审讯，嫌疑人文某对其盗窃曾女
士电动车的事实供认不讳，并交代了另
外2起盗窃案。经查，犯罪嫌疑人文某自
今年6月以来，在邵阳市城区、邵东、新
邵通过搭线点火的方式，先后盗窃3辆
电动车。目前，犯罪嫌疑人文某已被公安
机关依法刑事拘留，所盗电动车已被派
出所悉数追回，案件正在进一步办理中。

“没想到这么快就找回来了！接到
红旗派出所的电话，我惊喜万分，太感
谢你们了！”7月22日，3名受害人来到
红旗派出所领回自己失窃的电动车，纷
纷为“大祥公安速度”点赞。

师 徒 联 手 速 破 盗 车 案


